

La Mañana

MARTES 23 DE ABRIL
DE 2024

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTEJorge Alcocer Varela, secretario de Salud
Zoé Robledo Aburto, director general del IMSS

PULSO A LA SALUD

1. Explicó que garantizar el derecho a la salud significa que cualquier persona tenga la oportunidad de ser atendido o atendida por un médico, tratamientos y medicamentos de manera gratuita; además, consideró que la salud no es un privilegio.
2. Jorge Alcocer informó que el IMSS-Bienestar brinda atención médica y medicamentos gratuitos a 53 millones de mexicanos sin seguridad social en 23 entidades del país.
3. Expuso que el programa "La Clínica es Nuestra" busca mejorar la infraestructura y el equipamiento del primer nivel de atención médica: indicó que se benefician 11,947 centros de salud en 27 entidades y se conforman comités de salud que identifican las necesidades de la clínica. Indicó que al 19 de abril se han realizado 11,727 asambleas en igual número de clínicas, lo que representa un avance de 98.1%.

Señaló que ya se publicó la Convocatoria para Médicos Generales, en la cual se han registrado 12,968 médicos generales para 6,187 plazas vacantes; agregó que habrá un bono de 10 mil pesos para especialistas que brinden el servicio en hospitales comunitarios o unidades de salud con alta marginación. Presentó avances del programa IMSS-Bienestar en los estados de la República.

4. El director del IMSS indicó que con el programa "La Clínica es Nuestra", los centros de salud más pequeños recibirán 400 mil pesos, los cuales serán destinados a infraestructura, equipamiento médico o mobiliario, según lo decidan los comités de las clínicas; dijo que los recursos para unidades médicas más grandes alcanzarán 1,200,000 pesos.
5. Jorge Alcocer explicó que la Escuela de Medicina de Tlalpan tuvo su inicio hace 6 años y desde hace 4 años está fundamentadas en un decreto del presidente; refirió que esta escuela ya tiene alumnos que se han graduado y trabajaran en las unidades médicas del primer nivel de atención.

TRANSPARENCIA

1. Al cuestionarlo sobre las playeras con mensaje de apoyo a él y de fondo una calavera, respondió que no va a opinar, pero que es muy respetuoso de lo que hacen los ciudadanos; señaló que por la temporada electoral, ahora todo se vuelve nota.

JUSTICIA

1. Explicó que el propósito de la Ley de Amnistía es garantizar que personas que tengan información y la aporten, sobre casos como el de la desaparición de los jóvenes de Ayotzinapa, puedan ser recompensados mediante una amnistía en el caso de que estuviesen detenidos; hizo un llamado a romper el pacto de silencio en el caso Ayotzinapa y que se brinde información para encontrar a los jóvenes estudiantes desaparecidos. "No queremos tener en la cárcel, en prisión, a inocentes y ya hemos liberado a muchos", sentenció.

Señaló que el caso de Genaro García Luna es un asunto político; dijo que es muy probable que estén esperando que pasen las elecciones para dictarle una sentencia en EUA, donde se encuentra detenido y fue declarado culpable por narcotráfico.

2. Sobre el reporte del Departamento de Estado de EUA, que afirma que en México se violan los derechos humanos, respondió que en EUA no están acostumbrados a respetar las soberanías de los pueblos; refirió que se sitúan como los jueces del mundo, mientras tienen a un candidato hostigándolo en los juzgados. Cuestionó el por qué destinan miles de millones de dólares para la guerra, por qué no liberan a Julian Assange, por qué no atienden a los jóvenes de EUA que fallecen por la adicción a las drogas y por qué reprimen y maltratan a los migrantes.

Agregó que en el caso de Israel Vallarta podría aplicarse la Ley de Amnistía, porque es para esclarecer casos derechos humanos y que no dependa de si están sentenciados o no.

AFORE

1. Celebró que los diputados aprobaran la reforma de pensiones y que la reforma es para corregir un daño causado en el periodo neoliberal; detalló que esta reforma beneficiará a alrededor de 28 millones de trabajadores con el Fondo de Pensiones para el Bienestar. Informó que en 2018 el Gobierno Federal comenzó a entregar la Pensión para Adultos Mayores con un monto bimestral de \$1,160 pesos, sin que tuviera una cobertura universal, mientras que actualmente alcanza los \$6,000 pesos bimestrales y es universal.

Explicó cómo afectaron las reformas de Ernesto Zedillo y Felipe Calderón a los trabajadores que se jubilaron y cómo los beneficiará la Reforma de Pensiones. Adelantó que realizará una campaña para que todo el que considere que tiene un fondo de sus pensiones lo reclame y por ley se le entregue. Nuevamente explicó las fuentes de financiamiento del Fondo de Pensiones para el Bienestar. Advirtió que existe el riesgo de que la reforma se declare inconstitucional sin fundamento, porque la SCJN y todo el Poder Judicial están al servicio de las minorías y los potentados.

2. Zoé Robledo explicó que en la reforma de 2020 se estableció que los fondos de las cuentas no reclamadas de las afores se transfirieran al IMSS y fueran imprescriptibles; explicó que con la actual reforma de pensiones estos recursos pasarán al Fondo de Pensiones para el Bienestar y éste pueda pagar el complemento de las pensiones para llegar al 100% y, a su vez, pagar las pensiones reclamadas por los trabajadores. Refirió que gracias a la reforma de 2020, que definió que el cobro de comisiones de las afores en México sea el equivalente a la media de las comisiones en Chile, EUA y Colombia, logrando un ahorro de 41 mil mdp, el cual ascenderá en 2030 a 166,500 mdp.

MEDIOS

1. Sobre retén de encapuchados que increparon a Claudia Sheinbaum sobre la carretera, dijo que ya se habló de eso, pero que sigue sosteniendo que fue un montaje de Carlos Loret de Mola con el apoyo de organizaciones que no lo ven con buenos ojos.

PROCESO ELECTORAL

1. Destacó que 360 candidatos a puestos de elección popular cuentan con protección; dijo que se informó a los candidatos a la Presidencia que si requieren más seguridad, se les apoya. Lamentó la situación de seguridad en Guanajuato, e informó que ayer en Celaya fueron dañadas 3 ambulancias, por lo que se están haciendo las investigaciones; afirmó que hay un problema grave de inseguridad en la entidad desde hace tiempo.

PODER JUDICIAL

1. Desmintió que su Gobierno haya promovido un mensaje en contra de la presidenta de la SCJN, Norma Piña, como se asegura en un reporte del Departamento de Estado de EUA; cuestionó que tanto las organizaciones de México como las de EUA no se han pronunciado por la campaña de 200 millones de mensajes en redes sociales utilizando la etiqueta #NarcoPresidente en su contra. "Ven la paja en el ojo ajeno y no la viga en el propio", sentenció.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Informó que hoy, a las 10:30 hrs, se reunirá con el embajador de EUA en México, Ken Salazar, el director y el subdirector de la NASA, la titular del Conahcyt, María Elena Álvarez-Buylla y la titular de la SRE, Alicia Bárcena, para hablar de todo lo que tiene que ver con el espacio aéreo y la cooperación tecnológica.

2. Reprochó que el Departamento de Estado de EUA publicó un comunicado ambiguo sobre el asalto de la embajada de México en Ecuador, porque tienen algún trato con el gobierno de ese país; explicó que cuando envió el material a La Casa Blanca para que lo viera el presidente Joe Biden, cambió su postura.



DATO ADICIONAL

Confirmó reunión con los padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa el 3 de junio; agregó que tras la reunión con la CNTE se establecieron acuerdos. "Las maestras y los maestros de México se han portado educados, responsables, honestos, todo nuestro respeto", expresó.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a que él creó la Pensión para Adultos Mayores, expresó: "Eso salió de esta cabecita y de este corazón y ofrezco disculpas por tener que decirlo".